
ДЕТИ СОЛНЦА
Солнечные электростанции 
доходят до сел Якутии

В населенном пункте Тойон-Ары 
Хангаласского улуса запущена в экс-
плуатацию гибридная солнечная элек-
трическая станция (СЭС) Центральных 
электрических сетей ОАО АК «Якут-
скэнерго».

ВОЗМОЖНОСТЬ УЕХАТЬ ПОДАЛЬШЕ
Более 60 % выпускников 
Магаданской области собираются 
покинуть регион

В Магаданской области сохраняют-
ся традиции «медалистов»: в этом 
году 48 учащихся претендуют на золо-
тые и 34 – на серебряные медали, что 
будет учитываться при поступлении в 
областные учебные учреждения. 
Однако и этот бонус не удерживает 
молодежь в регионе.

МЫ ИДЕМ СВОИМ ПУТЕМ
Директор по инновациям и ВИЭ 
ОАО «РусГидро» Михаил Козлов:

– Самый интересный, на мой взгляд, 
тренд в мировой энергетике – это раз-
витие распределенной энергетики. Об 
этом сейчас много говорят. Это 
направление, где ожидается очень 
серьезный прорыв.
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«МЫ ПРЕДЛАГАЕМ НЕ 
ОГРАНИЧИВАТЬСЯ КИТАЕМ»
ВРЕМЕННО ИСПОЛНЯЮЩИЙ ОБЯЗАННОСТИ ГЛАВЫ РЕСПУБЛИКИ САХА (ЯКУТИЯ) 
ЕГОР БОРИСОВ ВЫСТУПИЛ ПЕРЕД ЖУРНАЛИСТАМИ В МОСКВЕ

Почему Якутии необходимо развивать 
возобновляемую энергетику и игра-
ет ли президент на хомусе – врио главы 
республики ответил на вопросы 
EastRussia.ru.

Пресс-конференция временно 
исполняющего обязанности главы 
Республики Саха (Якутия) Егора Бори-
сова носила разносторонний характер. 
Врио главы республики говорил о раз-
витии Якутии в целом, затрагивал узкие 
экономические темы, а также отвечал 
на спорные вопросы – например, рас-
ставил точки над «i» в деле о строитель-
стве моста через реку Лену. Он также 
поделился мнением, как повлияет на 
Якутию введение санкций против Рос-
сии и не оставил в стороне вопросы 
трудовой миграции. И конечно, расска-
зал о предстоящих событиях в респу-
блике.

«У нас состоится II Международная 
конференция «Возобновляемая энерге-
тика в изолированных системах Даль-
него Востока России» (с 19 по 21 
июня – прим. ред.), которая посвящена 
нетрадиционной энергетике. Якутия 
заинтересована в развитии этой сферы, 
потому что дизельная энергетика в 
северных регионах республики стано-
вится неподнимаемой. Когда тарифы 
формируются экономически обосно-
ванно под 90 рублей кВт в час, конечно, 
говорить о каких-то перспективах 
очень сложно. Поэтому мы именно с 
прицелом замены дизельной энергети-
ки на нетрадиционные источники или 
комплексное решение вопроса очень 
активно работаем в этом направле-
нии», – ответил Е.Борисов на вопрос 
корреспондента EastRussia.ru о том, 
зачем Якутии ВИЭ.

Подробнее читайте на www.eastrussia.ru/region/9/1809/

ПУБЛИКАЦИИ ИНФОРМАЦИОННО-
АНАЛИТИЧЕСКОГО АГЕНТСТВА 
«ВОСТОК РОССИИ»
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Влияние политики федерального центра 
на социально-экономическую и общественно- 
политическую ситуацию на Дальнем Востоке

На федеральном уровне по-прежнему наиболее актуальными 
остаются темы, связанные с опережающим развитием 
Дальневосточного региона, а точнее – с определением пло-
щадок под будущие территории опережающего развития 
(ТОРы). В течение недели возникла определенность с 
рядом перспективных отраслевых направлений специали-
зации ТОРов и некоторыми приоритетными регионами. 

Наибольший интерес сейчас привлекает проект создания 
производственных ТОРов в алмазной промышленности. Мин-
востокразвития на прошедшей неделе обсуждало структуру юве-
лирно-гранильной ТОР. Суть идеи, предложенной полпредом 
Юрием Трутневым и министром Александром Галушкой, заключа-
ется в создании зоны свободной торговли «Ледяной куб» с 
открытием таможенного поста и региональной биржи брил-
лиантов в Артеме (Приморский край) для стимулирования 
строящейся там игорной зоны. Согласно федеральному закону 
«Об азартных играх», после 1 июля 2009 года они разрешены толь-
ко в специально отведенных зонах, одна из которых строится на 
Дальнем Востоке1 – местом для размещения было выбрано побере-
жье бухты Муравьиная в 50 км от Владивостока. К разработке 
концепции привлечены компания АЛРОСА и эксперты холдинга 
Nurba Diamonds, исполнительный директор которого Дарья Архин-
чеева является претендентом на должность советника министра 
А.Галушки. Д.Архинчеева подготовила презентацию проекта, где 
было предложено создать в регионе сразу две ТОР: Центр обработ-
ки алмазного сырья в Якутии и Центр финальной сортировки и 
экспорта алмазного сырья и бриллиантов в Хабаровске. 

На сегодняшний день известно, что концепция создания 
данных ТОР одобрена и включена в список первых 23 ТОР 
Дальнего Востока. Важной особенностью здесь является объ-
единение трех регионов – Якутии, Приморского и Хабаров-
ского краев, хотя, конечно, Якутия больше заинтересована в 
том, чтобы алмазная отрасль была целиком сосредоточена на 
ее территории. В то же время Ю.Трутнев, став правитель-
ственным куратором АЛРОСА, уже активно принялся за 
реформирование данной отрасли, предполагающее разви-
тие огранки и рассредоточение производств по регионам. 

Вторым направлением будущей деятельности ТОР стано-
вится туризм, где приоритетным регионом становится 

Камчатка. На минувшей неделе обсуждался целый ряд различ-
ных проектов создания ТОР в этом регионе, сулящих Камчатке 
новые перспективы, либо новые формы организации уже извест-
ных проектов. 

На прошедшей неделе совещания, посвященные вопро-
сам создания ТОР, прошли при участии Ю.Трутнева в Камчат-
ском крае. На них, в частности, обсуждалось создание 
туристско-рекреационного комплекса санаторно-
курортной направленности «Паратунка» – в известной 
Паратунской зоне отдыха Елизовского района. Данная пло-
щадка рассматривается как одно из мест для создания реаби-
литационной и тренировочной базы для российских спортив-
ных сборных команд. Предполагается, что в проекте может 
быть заинтересован Минспорт, учитывая, что в 2018 году 
предстоит зимняя Олимпиада в Южной Корее. Территория 

Юрий Трутнев, зампред Правительства РФ – полномочный 
представитель Президента РФ в ДФО

1 Федеральным законом «О государственном регулировании деятельно-
сти по организации азартных игр и о внесении изменений в некоторые 
законодательные акты Российской Федерации» № 244-ФЗ установлен 
запрет на проведение азартных игр вне игорных зон, которые располо-
жены в Алтайском, Приморском и Краснодарском краях, а также в Кали-
нинградской области.

http://base.garant.ru/12151291/2/#block_200
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туристско-рекреационной зоны составляет около 380 га, 
предполагаемая вместимость зоны – более 4 тысяч человек, а 
предполагаемая стоимость проекта составляет 7,3 млрд 
рублей, при этом около 5,9 млрд рублей планируют привле-
кать из внебюджетных источников. В числе основных турист-
ских объектов: 
• лечебно-оздоровительный комплекс; 
• реабилитационный центр для спортсменов; 
• кемпинг; 
• гостиничный комплекс; 
• горнолыжная база на склоне хребта Тополовый; 
• парк развлечений спортивно-развлекательного характера; 
• детско-юношеский центр оздоровления. 

Третьим перспективным направлением для ТОРов ста-
новится портовая инфраструктура. В ходе своего визита 
на Камчатку Юрий Трутнев осмотрел морской порт Петропав-
ловска-Камчатского, где планируется строительство порта-
хаба, способного обслуживать суда, 
приходящие на Камчатку или отправ-
ляющиеся с Камчатки по Северному 
морскому пути. 

Наконец, четвертое направле-
ние для будущих ТОРов – это сель-
ское хозяйство. Проектом, претенду-
ющим на создание территории опере-
жающего развития, является агропарк 
«Нагорный», который должен стать 
центром аграрного производства и 
торговли сельхозпродукцией на Камчатке – площадка для него 
определена в нескольких километрах от Петропавловска-Кам-
чатского в районе поселка Нагорный. Проект включает созда-
ние крупных тепличных хозяйств, перерабатывающих предпри-
ятий, складов для хранения сельхозпродукции, фермерский 
рынок и торгово-выставочный комплекс. На этот проект Кам-
чатский край рассчитывает привлечь из федерального бюджета 
около 600 миллионов рублей.

Тем временем положительно завершилась на феде-
ральном уровне лоббистская борьба властей Якутии за 
строительство моста через Лену, в которой регион под-
держал Минтранс. Ранее федеральные власти заявляли о 
пересмотре приоритетности инфраструктурных проектов на 
Дальнем Востоке в пользу крымских проектов. По мнению 
якутских властей, проект имеет особую значимость для раз-
вития региона – автомобильный мост свяжет с «большой 
землей» сотни тысяч квадратных километров территории и 
позволит обеспечить туда круглогодичный завоз товаров. 
Сегодня 60% Якутии представляет собой территорию досроч-
ного завоза, а мост позволит почти наполовину сократить эту 
территорию и высвободить миллиарды рублей. В результате, 
спустя месяц переговоров федеральные власти приняли 
решение не откладывать строительство моста 

в Якутии. Данное решение идет в копилку побед врио 
главы республики Егора Борисова – вместе с положитель-
ным решением о возведении моста также имеются решения 
о переходе в собственность республики федеральных акций 
Ленского объединенного речного пароходства. Все это демон-
стрирует лоббистский потенциал Егора Борисова и положи-
тельно сказывается на его политическом имидже в условиях 
предвыборной кампании.

В центре внимания федеральных властей по-прежнему 
остаются проблемы ликвидации последствий прошлогодне-
го наводнения. Так, одной из целей поездки Ю.Трутнева стало 
инспектирование хода обеспечения жильем подтопленцев в 
Хабаровском крае и Еврейской АО, которые считаются в этом 
отношении более проблемными, чем Амурская область. Пол-
пред совместно с губернатором Хабаровского края Вячеславом 
Шпортом совершил контрольный облет всех поселений, где 
идет активное строительство домов для пострадавших от про-

шлогоднего наводнения. Как выясни-
лось, процесс строительства домов в 
крае далеко не везде идет намеченны-
ми темпами, отставания по графику 
составляют минимум 10 дней, что 
ставит под угрозу сроки сдачи 
жилья, намеченные согласно указу 
Президента о проведении капиталь-
ного ремонта поврежденного жилья и 
строительстве нового жилья на 1 сен-
тября 2014 года. На сегодняшний 

день основная стройка домов для подтопленцев развернута в 
Хабаровске, Комсомольске-на-Амуре, Николаевске-на-Амуре. В 
Еврейской автономной области Юрий Трутнев посетил Сми-
довичский район, где к стройке привлекли рабочих из Китая, и 
поселок Приамурский. В ЕАО острее стоит проблема выплат 
компенсаций пострадавшим от наводнения. 

Результатом поездки стала жесткая критика полпре-
дом деятельности глав регионов по ликвидации послед-
ствий наводнения, что свидетельствует о сохраняющей-
ся сложности в отношениях В.Шпорта и А.Винникова с 
федеральным центром.

Кроме того, на прошедшей неделе завершилась комплекс-
ная экспедиция МЧС по рекам Дальнего Востока – Амуру и 
Зее, разлив которых в прошлом году нанес серьезный ущерб 
Хабаровскому краю и ЕАО. По результатам экспедиции было 
рекомендовано расширить сеть автоматизированных гидроло-
гических постов на наиболее крупных притоках рек, организо-
вать передачу данных с гидрологических постов непосредствен-
но в службы муниципальных образований для совершенствова-
ния оперативности реагирования на чрезвычайные ситуации. 
Также было заявлено о необходимости провести серьезные 
берегоукрепительные работы, построить новые гидросооруже-
ния и реконструировать старые. 

Федеральные власти приняли 
решение не откладывать 

строительство моста через 
Лену в Якутии. Данное решение 

идет в копилку побед врио 
главы республики Егора 

Борисова
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ДЕТИ СОЛНЦА
Солнечные электростанции доходят до 
сел Якутии

В населенном пункте Тойон-Ары Хангалас-
ского улуса запущена в эксплуатацию 
гибридная солнечная электрическая станция 
(СЭС) Центральных электрических сетей 
ОАО АК «Якутскэнерго».

Эта неделя в Якутске и окрестностях про-
шла под знаком солнца. Оно палило днем 
(+30) и не давало спать белыми ночами, 
словно специально созданными для прогу-
лок. Город готовился к Ысыаху – главному 
летнему празднику, который отмечают в 
День летнего солнцестояния. И принимал 
гостей II Международной конференции «Воз-
обновляемая энергетика в изолированных 
системах Дальнего Востока России». Но мы 
направлялись в другую сторону.

На видавшем виды санитарном уазике мы 
отъехали от республиканской столицы. За 
два часа пути нам встретился только один 
пятнадцатиминутный участок свежеасфаль-
тированной дороги (готовятся к Ысыаху – 
объяснили нам), зато ям и колдобин – не 
сосчитать. Ну, а последнюю треть пути к 
кочкам прибавились «пыль да туман», пото-
му что дорога закончилась (могло быть и 
хуже, если бы пошел дождь). Далее – полча-
са на моторной лодке, и мы на месте.

Населенный пункт Тойон-Ары Хангалас-
ского улуса раскинулся на прекрасном остро-
ве, окруженном величественной Леной. 

Дома рассмотреть было сложно – они спря-
тались за зеленым холмом и их немного – 
проживает здесь порядка 170 человек. На 
берегу нас встретил глава села в сопрово-
ждении жителей в праздничных костюмах 
(не каждый день приезжают гости, да еще и 
по такому поводу). Причина визита действи-
тельно серьезна – теперь жителям острова 
всегда будет тепло, даже в самую суровую 
зиму. В населенном пункте в составе авто-
номного энергетического комплекса запуще-
на в эксплуатацию новая комбинированная 
солнечная электрическая станция (СЭС) 
Центральных электрических сетей ОАО АК 
«Якутскэнерго» (входит в «РАО ЭС Восто-
ка»). Это первый в Центральном энергорайо-
не Якутии объект, преобразующий энергию 
солнца в электрическую для нужд жителей.

Новая СЭС включает в себя фотоэлектри-
ческую систему максимальной мощностью 
20 кВт, накопитель энергии емкостью 96 
кВт*ч, а также две дизельные электростан-
ции по 30 кВт. Модель MPS PP Hybrid 30/55 
kW – комбинированная, совместного произ-
водства Германии и Италии. Энергообъект 
будет работать в автономном режиме и тре-
бовать минимального обслуживания. Сол-
нечная панель с предельной мощностью 20 
кВт в летнем режиме работает в течение 
всего долгого светового дня. С закатом 
включаются аккумуляторные батареи, а 
когда заряда в них остается всего 30 %, для 
подзарядки автоматически запускается один 

из дизельных генераторов на 30 кВт, снабжа-
ющих село электроэнергией. Зимой же будут 
работать, сменяя друг друга, надежные и 
экономичные дизель-генераторы. Обслужи-
вают новую СЭС работники Тойон-Арынской 
ДЭС, которые прошли соответствующее обу-
чение.

http://eastrussia.ru/region/9/1871/

ЮРИЙ ТРУТНЕВ ПОСЕТИЛ 
ПОТЕНЦИАЛЬНУЮ ТЕРРИТОРИЮ 
ОПЕРЕЖАЮЩЕГО РАЗВИТИЯ 
НА КАМЧАТКЕ

Заместитель Председателя правитель-
ства РФ – полномочный представитель Пре-
зидента РФ в Дальневосточном Федераль-
ном округе Юрий Трутнев в рамках рабочей 
поездки на Камчатку посетил одно из потен-
циальных мест для территорий опережающе-
го социально-экономического развития 
(ТОСЭР) – площадку под строительство 
туристско-рекреационного кластера «Пара-
тунка».

Стоимость проекта строительства состав-
ляет, предположительно, 7,3 млрд рублей, из 
которых около 5,9 млрд – за счет внебюджет-
ных источников. Строительство объектов 
инфраструктуры оценивается в 1,4 млрд 
рублей, сообщает пресс-служба правитель-
ства края.

«Новая инвестиционная площадка в сана-
торно-курортной зоне поселка Паратунка 
также рассматривается как одно из мест для 

ПУБЛИКАЦИИ ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКОГО АГЕНТСТВА «ВОСТОК РОССИИ» ПО ДАННОЙ ТЕМЕ

http://eastrussia.ru/region/9/1871/
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создания реабилитационной и тренировоч-
ной базы для российских спортивных сбор-
ных команд. Этот проект интересен Минспор-
ту России в преддверии предстоящей зимней 
Олимпиады в Корее, – сказал губернатор 
Камчатского края Владимир Илюхин. – Сей-
час мы реконструируем первую подобную 
базу в селе Малки. Там уже до конца года 
будут созданы возможности для круглого-
дичных тренировок наших спортсменов и 
прохождения восстановительно-реабилита-
ционных процедур». 

НОВЫЙ ПОРТОВЫЙ ТЕРМИНАЛ 
В ХАБАРОВСКОМ КРАЕ ПОЛУЧИТ 
СОФИНАНСИРОВАНИЕ ИЗ ФОНДА 
НАЦИОНАЛЬНОГО БЛАГОСОСТОЯНИЯ

Заместитель Министра экономического 
развития Николай Подгузов сообщил, что 
председатель Правительства 16 июня под-
писал распоряжение, в соответствии с кото-
рым еще три новых проекта внесены в спи-
сок софинансирования из Фонда националь-
ного благосостояния. Среди них проект Рос-
сийского фонда прямых инвестиций (РФПИ) 
и ОАО «Россети» по строительству «интел-
лектуальных сетей», проект РФПИ и «Росте-
лекома» по ликвидации цифрового неравен-
ства и реализация проекта Кызыл-Курагино 
по строительству железнодорожной линии, 
горно-обогатительного комплекса на Эле-
гестском месторождении, угольного портово-
го терминала Ванино и строительство тепло-
вой электростанции.

Строительство железнодорожной ветки, 
разработка угольного бассейна и строи-
тельство порта в рамках проекта Кызыл-
Курагино потребует из ФНБ 86 млрд 
рублей. «По этому проекту есть отлага-
тельные условия — сначала нужно сфор-
мировать синдикат банков», — пояснил 
замминистра. На этот проект 25% средств 
выделит инвестор, 35% — синдикат бан-
ков, а остальные 40% — Фонд националь-
ного благосостояния.

САХАЛИНСКИЙ БЮДЖЕТ 
УВЕЛИЧИЛСЯ НА 23 МЛРД РУБЛЕЙ

На заседании областной Думы 19 июня 
заместитель министра финансов Сахалин-
ской области области Наталья Федорова 
сообщила, что более 23 млрд рублей допол-
нительных доходов поступило в региональ-
ный бюджет. Основной частью этой суммы 
стали дополнительные налоговые и ненало-
говые доходы в размере 21,6 млрд рублей.

Кроме того, планируются дополнительные 
поступления в островную казну из федераль-
ного бюджета – 1,7 млрд рублей. В частно-
сти, увеличены субсидии на капитальный 
ремонт гидротехнических сооружений, реа-
лизацию программы переселения соотече-
ственников, оказание высокотехнологичной 
медицинской помощи и др.

Около 6 млрд рублей дополнительных 
доходов предлагается направить на строи-
тельство жилья, в том числе для переселен-
цев из ветхих и аварийных домов. Порядка 7 
млрд рублей составят субсидии муниципаль-
ным образованиям региона, более 4 млрд 
пойдет на погашение дефицита областного 
бюджета. За счет остальных средств плани-
руется пополнить финансирование разных 
государственных программ, реализуемых на 
территории Сахалинской области, в том 
числе в медицине, ЖКХ и других.

Депутаты утвердили изменения бюдже-
та-2014 в первом чтении. Если законопроект 
будет одобрен во втором чтении, то доходная 
часть островной казны в целом составит 
131,7 млрд рублей, расходная часть прогно-
зируется в размере 133 млрд рублей.

РОССИЯ И ЮЖНАЯ КОРЕЯ ПРОВЕЛИ 
ДИПЛОМАТИЧЕСКИЕ КОНСУЛЬТАЦИИ

Заместитель Министра иностранных дел 
РФ Игорь Моргулов и спецпредставитель 
Министерства иностранных дел Республики 
Корея по вопросам мира и безопасности на 
Корейском полуострове Хван Чжун Гук прове-
ли дипломатические консультации в Москве.

Как сообщает пресс-служба Министер-
ства иностранных дел, стороны подтверди-
ли безальтернативность политико-диплома-
тического урегулирования ядерной пробле-
мы Корейского полуострова. Была отмече-
на необходимость активизации совместных 
усилий по разблокированию шестисторон-
них переговоров по проблеме на принци-
пах, согласованных их участниками в 
Совместном заявлении от 19 сентября 2005 
года. 

КАМЧАТКА ПРИМЕТ ИНВЕСТИЦИОННЫЙ 
ФОРУМ «ДАЛЬНИЙ ВОСТОК — 2014»

4-5 сентября 2014 года в Петропавловске-
Камчатском пройдет инвестиционный форум 
«Дальний Восток-2014». В роли организато-
ров выступит Правительство Камчатского 
края и «Корпорация развития Камчатки» при 
поддержке министерства РФ по развитию 
Дальнего Востока. Целью проведения фору-
ма является привлечение партнеров и инве-
стиций в развитие Дальнего Востока, а также 
выработка эффективных механизмов инте-
грации региона в международное экономиче-
ское пространство.

В рамках мероприятия Камчатский край 
представит проекты строительства и разви-
тия рыбоводных заводов, сообщает пресс-
служба правительства региона.

В работе форума примут участие предста-
вители федеральных и региональных орга-
нов государственной власти, ведущих рос-
сийских и зарубежных финансовых и инве-
стиционных институтов, транспортных, энер-
гетических, промышленных и туристических 
компаний, эксперты и представители СМИ.

В рамках программы участники обсудят 
темы перспектив развития Дальнего Востока 
в сфере энергетики, транспорта (включая 
Северный морской путь), использования при-
родного, промышленного и туристско-рекре-
ационного потенциала дальневосточных 
регионов и создания территорий опережаю-
щего развития.

ПУБЛИКАЦИИ ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКОГО АГЕНТСТВА «ВОСТОК РОССИИ» ПО ДАННОЙ ТЕМЕ
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Общественно-политическая ситуация 
в регионах Дальнего Востока

Наиболее заметной темой для Дальнего Востока продол-
жает оставаться политическая ситуация в тех регио-
нах, где в сентябре пройдут выборы глав субъектов.

В Приморском крае стартовала избирательная кампания 
по выборам губернатора. Врио главы края Владимир Миклу-
шевский является кандидатом от «Единой России» и основным 
претендентом на пост губернатора. Согласно опросу Дальнево-
сточного консалтингового центра (ДКЦ), проведенному в конце 
мая, 64% жителей Владивостока дают положительные оценки 
деятельности губернатора: 11% оценивают его работу как «без-
условно хорошую» и 52% как «скорее хорошую». В сравнении с 
декабрем 2013 года рост положительных оценок составил 5,5%. 
При этом уменьшается доля респондентов, выставляющих 
оценку «безусловно хорошо», и увеличивается доля тех, кто оце-
нивает работу как «скорее плохо» и «безусловно плохо». Рост 
рейтинга губернатора происходит в основном за счет уменьше-
ния доли ничего не знающих о его работе и затрудняющихся с 
оценками его работы. Эти данные свидетельствуют о растущей 
поляризации оценок работы В.Миклушевского по линии «за» 
или «против» по мере развертывания кампании. 

Представители региональных партий заявили о своей 
готовности выдвинуть кандидатов, однако имен пока не 
называли, и к активной кампании не готовы. Для кандидатов 
от оппозиции ситуация усложняется не только из-за досроч-
ного проведения выборов, но и из-за муниципального филь-
тра: краевой парламент на внеочередной сессии установил, 
что претендент на губернаторское кресло должен получить 

поддержку минимум 7% от общего числа муниципальных 
депутатов и выборных глав, при этом 5% подписей должны 
быть от депутатов и глав уровнем не ниже муниципального 
района или городского округа. 

Наиболее вероятным кандидатом от КПРФ является руко-
водитель регионального отделения и депутат краевой думы 
Владимир Гришуков. КПРФ вместе с ЛДПР и «Справедливой 
Россией» определят своих кандидатов на следующей неделе. 

Ранее многими наблюдателями обсуждалась возможность 
участия в выборах мэра Владивостока Игоря Пушкарева, как 
реального конкурента В.Миклушевского и представителя кон-
трэлиты. Тем не менее, на прошедшей неделе мэр заявил о 
намерении доработать на посту мэра до конца своего срока, чем 
развеял слухи о возможном участии в избирательной кампа-
нии. Кроме того, у И.Пушкарева не было партии, от которой он 
мог бы выдвинуться, и он не был заинтересован в разрыве отно-
шений с «Единой Россией». В результате в выборной кампании 
И.Пушкарев поддерживает кандидатуру врио главы края, рас-
считывая взамен на продление своей карьеры на посту мэра.

Вместе со стартом избирательной кампании В.Миклу-
шевский начал ротацию кадров в команде, привлекая на свою 
сторону влиятельных представителей местной элиты. Рас-
поряжением врио губернатора Приморского края были освобож-
дены от занимаемых должностей первый вице-губернатор Сер-
гей Сидоров2 и вице-губернатор Владимир Балан3. 

Должность первого вице-губернатора занял Василий Усоль-
цев, который до этого в администрации края курировал работу 
департаментов градостроительства, земельных отношений и 
дорожного хозяйства. Теперь в ведомстве В.Усольцева – депар-
тамент лесного хозяйства, международного сотрудничества и 
развития туризма, природных ресурсов и охраны окружающей 
среды, промышленности и транспорта, а также департамент 
энергетики, нефтегазового комплекса и угольной промышлен-
ности. Кроме того, В.Усольцев продолжит курировать работу 
департамента имущественных и земельных отношений. 
В числе особенностей нового первого вице-губернатора экс-
перты называют опыт работы в бизнесе и на посту депутата 

Владимир Миклушевский, врио губернатора Приморского края

2 С 2010 года по 2012 год занимал пост гендиректора ЗАО «Профо-
тек» – проектной компании госкорпорации «Роснано». В апреле 2012 
года Сергей Сидоров был назначен на пост первого вице-губернатора 
Приморского края, которому было поручено курировать вопросы про-
мышленности, транспорта, ТЭК, охраны окружающей среды, управления 
природными ресурсами, международного сотрудничества и туризма. 
 
3 В 2000 году стал заместителем командующего Тихоокеанского флота 
по инженерному обеспечению и расквартированию. В сентябре 2009 года 
Владимир Балан был назначен вице-губернатором Приморского 
края – занимался вопросами дорожного хозяйства, градостроительства, 
регионального строительного надзора в области долевого строительства.

http://www.dkcenter.ru/express_opros/detail.php?id=1707
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Госдумы, знание специфики региона, тесные связи с местными 
главами и бизнесом, а также наличие контактов с Минвосто-
кразвития. В.Усольцев видится теперь в качестве одной из 
опорных фигур для В.Миклушевского в регионе. 

Вице-губернатором, который будет заниматься вопросами 
строительной отрасли и дорожного хозяйства, назначен 
Олег Ежов. Он также будет курировать работу хозяйственного 
управления администрации Приморского края. 

В условиях избирательной кампании перестановки косну-
лись департамента информационной политики краевой 
администрации. Его директор Сергей Нехаев пошел на повы-
шение, заняв пост заместителя руководителя аппарата 
администрации Приморья, при этом сохранив обязанности 
пресс-секретаря главы региона. Место С.Нехаева в информа-
ционном департаменте занял бывший заместитель главного 
редактора телеканала «ОТВ-Прим» Алексей Попеко. В.Миклу-
шевский еще на встрече с депутатами заявлял о грядущих 
кадровых изменениях, таким образом, это только начало 
формирования новой команды в краевой администрации.

В Якутии врио главы Егор Бори-
сов по-прежнему демонстрирует 
лидерские позиции и относительно 
сентябрьских выборов заявляет, что 
сделает все возможное, чтобы избе-
жать второго тура. Этому может спо-
собствовать невысокий уровень кон-
куренции. На прошедшей неделе 
определился кандидат от 
ЛДПР – депутат Ил Тумэна Гаврил 
Парахин. От партии «Гражданская платформа» ранее был 
выдвинут Эрнст Березкин. В числе более сильных, но еще не 
зарегистрированных соперников упоминаются депутат Госду-
мы Федот Тумусов («Справедливая Россия») и депутат респу-
бликанского парламента, генеральный директор ОАО «Алма-
зы Анабара» Матвей Евсеев (член «Единой России», планиро-
вал выдвигаться от КПРФ). Позиция КПРФ остается неопреде-
ленной, и партия, насколько известно, не планирует активно 
бороться с Е.Борисовым. 

Позиции Егора Борисова в отношениях с федеральны-
ми игроками все же не столь однозначны, несмотря на его 
успехи в продвижении различных проектов (строительство 
моста через Лену, установление контроля над Ленским объе-
диненным речным пароходством). Е.Борисов благодаря 
своим резким высказываниям в адрес влиятельных полити-
ков может лишиться доверия федеральных властей. Так, в 
прошлом году Е.Борисов публично испортил отношения с 
первым заместителем главы администрации президента В.
Володиным, заявив на совещании с якутскими СМИ, что 
вопрос о досрочных выборах главы республики будет решать 
он. На прошедшей неделе Е.Борисов выступил против смены 
руководства компании АЛРОСА и поддержал нынешнего 

главу компании Федора Андреева, что ставит его в фактиче-
скую оппозицию к Юрию Трутневу. Не находят поддержки 
якутских властей и планы Ю.Трутнева по созданию граниль-
ного производства в Хабаровске. 

В Хабаровском крае и Еврейской автономной области дея-
тельность властей на прошедшей неделе строилась вокруг собы-
тий, связанных с ликвидацией прошлогоднего наводнения. 
Проблема приобрела большую остроту благодаря очередному 
визиту Юрия Трутнева, который, как и ожидалось, критиковал 
региональные власти, и экспедиции МЧС. Также, ввиду отстава-
ния по срокам полпред с критикой отозвался о работе главы 
Минстроя Хабаровского края Андрея Попова. В результате выяв-
ленных отставаний по срокам строительства жилья, Вячеслав 
Шпорт, совместно с полпредом, принял решение о необходимо-
сти усиленного контроля над строительством объектов со сторо-
ны членов регионального правительства. Так, в Николаевск-на-
Амуре, Ачан, Болонь (Амурский район), Комсомольский и Уль-
чский районы губернатор направит «комиссаров» (региональных 
министров), которые должны будут ускорить строительство. 

Министры призваны решать органи-
зационные вопросы для подрядчиков 
на местах, согласовывать работу 
транспорта, местных чиновников, 
отведение земель, деятельность ком-
мунальных служб. 

В ЕАО ущерб от наводнения оце-
нивается сейчас в 4 миллиарда 
рублей, что равно половине годового 
бюджета области. Пострадали 13 

тысяч человек, полторы тысячи домов. В сложившихся усло-
виях власти ЕАО лоббируют увеличение федеральной 
финансовой помощи. После подведения итогов экспедиции 
МЧС, губернатор Александр Винников выступил с предложе-
нием включить дамбу в селе Новом в федеральную программу 
мелиорации сельскохозяйственных земель на период до 2020 
года. В Октябрьском районе, по мнению региональных вла-
стей, нуждается в реконструкции двухкилометровый участок 
уже существующей дамбы, работы по которой запланирова-
ны на следующий год. Правительство области также подгото-
вило предложения по строительству, реконструкции и капи-
тальному ремонту пятнадцати защитных гидротехнических 
сооружений (на это необходимо 3 миллиарда рублей). В про-
ект одной из федеральных программ включено строитель-
ство нескольких объектов инженерной защиты: всего до 2016 
года необходимо построить 33,6 километра защитных соору-
жений. Но федеральные власти требуют, чтобы в финан-
сировании участвовали и власти региона. Данная про-
грамма почти на треть предполагает финансирование из 
областного бюджета – в прошлом году доля софинансирова-
ния составляла всего 5%, в этом ее увеличили более чем в 
пять с раз. 

В Хабаровском крае Юрий 
Трутнев раскритиковал 

региональные власти и МЧС 
ввиду отставания по срокам 

строительства жилья для 
пострадавших от наводнения
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Губернатор Амурской области, которая также пострадала от 
наводнения, поручил тем временем ускорить приобретение и 
строительство жилья для граждан, признанных после повторно-
го обследования нуждающимися в жилье. Олег Кожемяко отме-
тил, что самым важным вопросом на сегодня остается строи-
тельство и приобретение жилья для амурчан-подтопленцев: за 
май-июнь непригодными для проживания признаны несколько 
десятков домов, возросли объемы работы по Октябрьскому, 
Мазановскому, Благовещенскому районам. В результате, О.
Кожемяко признал темпы работ неудовлетворительными и 
поручил властям районов приложить все усилия для того, чтобы 
в неделю приобреталось не менее пяти квартир для подто-
пленцев. В то же время претензий со стороны федеральной 
власти к О.Кожемяко, в отличие от В.Шпорта, нет. 

В Магаданской области на прошедшей неделе состоялось 
заседание парламентской ассоциации «Дальний Восток и 
Забайкалье», где внимание дальневосточных законодате-
лей было уделено социальной сфере, улучшению условий 
жизни для жителей территорий 
Крайнего Севера и Дальнего Вос-
тока в целом. В числе болевых тем 
макрорегиона законодатели назы-
вают здравоохранение и жилищ-
ные условия. Особенно обсуждае-
мым стал вопрос «Об адресной 
поддержке населения в районах 
Крайнего Севера и приравненных 
к ним местностях». Так, председа-
тель Законодательного Собрания 
Камчатского края Валерий Раенко 
в своем выступлении предложил следующие меры:
• разработка и принятие закона о районировании с едиными 

критериями отнесения территорий к районам Крайнего 
Севера;

• введение льготных тарифов для всех жителей Крайнего 
Севера;

• восстановление механизма предоставления гарантий и 
компенсаций, установление дополнительных норм соци-
ального стимулирования для северян, не только для бюд-
жетной сферы;

• закрепление сохранения назначенного размера пенсии для 
выезжающих из районов Крайнего Севера;

• упрощение льготного проезда к месту отпуска и обратно, 
расширение географии льготных полетов.

Также парламентарии поддержали проект обращения к пре-
мьер-министру Дмитрию Медведеву с просьбой об оказании под-
держки по вопросу ускоренного строительства железнодорожной 
линии от станции Селихино (Комсомольский район Хабаровско-
го края) до сахалинской станции Ныш с тоннельным (мостовым) 
переходом через пролив Невельского, представленный председа-
телем Сахалинской областной Думы Владимиром Ефремовым. 

Ориентировочная стоимость проекта железнодорожного моста 
на Сахалин составляет 400 млрд рублей. С учетом с трудом «отво-
еванного» моста через Лену данный, давно известный проект, 
который лоббируется уже много лет, имеет немного шансов 
на реализацию в ближайшем будущем.

Что касается протестных настроений, то в некоторых 
регионах прошли резонансные акции протеста. 

В Амурской области коммунисты и поддержавшие их жите-
ли города Свободный – всего около 150 горожан, выступили 
против действий руководства Забайкальской железной 
дороги. Сутью протеста стала безответственность руководства 
ОАО «РЖД» по отношению к затратным направлениям деятель-
ности компании. По мнению протестующих, железнодорожное 
начальство сняло с себя заботы по содержанию своей комму-
нальной инфраструктуры и ведомственного жилья, образова-
тельных и медицинских учреждений, а в прошлом году еще и 
пыталось получить дополнительные преференции из государ-
ственного бюджета в виде компенсаций затрат на убыточные 

пригородные железнодорожные 
маршруты. Не используются менее 
затратные решения (например, 
сезонное движение пригородных 
поездов или через день), отменены 
некоторые пассажирские поезда 
дальнего следования, в том числе 
«Благовещенск – Москва» и «Благо-
вещенск – Владивосток»; закрыты 
железнодорожные переезды, через 
которые проходит дорога к больни-
це и поликлинике; также встал 

вопрос о судьбе Дворца культуры железнодорожников, который 
может прекратить свое существование. 

По итогам митинга была принята резолюция с требовани-
ями к Президенту РФ, Государственной думе РФ, губернатору 
Амурской области, законодательному собранию Амурской 
области, главе города Свободного, Свободненскому городско-
му Совету народных депутатов, руководству Забайкальского 
отделения железной дороги принять меры по сохранению 
Дворца культуры железнодорожников, открыть железно-
дорожный переезд и вернуть пригородные поезда.

В Чите, столице Забайкальского края, известные правоза-
щитники, братья Лихановы стали инициаторами митинга 
против отмены выборов мэра города. Организаторы пред-
полагали, что на митинг придут около полутора тысяч чело-
век, однако жителей города тема выборов трогает меньше, 
чем социальная тематика – митинговать за сохранение 
выборности пришло десять человек. Между тем, губернатор 
Забайкальского края Константин Ильковский уже заявил, что 
у него есть кандидатура на сити-менеджера Читы. Таким 
образом, смена модели местного самоуправления в Чите 
является неизбежной. 

В Чите, столице Забайкальского 
края, известные правозащитники 
братья Лихановы инициировали 
митинг против отмены выборов 

мэра города. Организаторы 
ожидали около полутора тысяч 
человек, однако митинговать 

пришло десять
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ГОРОДА САХАЛИНА И КРЫМА 
ПОДПИСАЛИ СОГЛАШЕНИЕ 
О СОТРУДНИЧЕСТВЕ

Делегация Сахалина во главе с заместите-
лем председателя правительства Сергеем 
Хоточкиным совершила рабочую поездку в 
Крым и 17 июня провела первую встречу с 
руководством республики.

Стороны, в частности обсудили возможно-
сти сотрудничества в туристической отрасли.

Делегация Сахалина намерена также про-
работать вопрос об организации регулярного 
оздоровления юных жителей области и реа-
билитации представителей старшего поколе-
ния за счет средств регионального бюджета 
в санаториях полуострова или о строитель-
стве здесь специальной здравницы.

Серегей Хоточкин от имени Сахалина также 
выразил готовность поделиться накопленным 
регионом опытом в сфере добычи нефти и 
газа в случае освоения Крымом углеводород-
ных ресурсов черноморского шельфа.

В этот же день состоялось подписание 
соглашения о сотрудничестве между города-
ми Долинск и Судак. Свои подписи под доку-
ментом поставили глава муниципального 
образования «Городской округ «Долинский» 
Виталий Данилов и Судакский Городской 
голова Владимир Серов.

В ПРИМОРЬЕ УТВЕРЖДЕН 
НОВЫЙ СОСТАВ МОЛОДЕЖНОГО 
ПРАВИТЕЛЬСТВА

Владимир Миклушевский подписал распо-
ряжение об утверждении нового состава Моло-
дежного правительства Приморского края.

Как сообщил председатель организации 
Михаил Кривопал, состав обновлен наполови-
ну – из 16 участников в команду влились 8 
новичков.

«Каждый год будет происходить ротация в 
составе Молодежного правительства, ребята 
по разным причинам вышли из состава. Мы 
рады приветствовать новых участников, 
которые готовы развиваться и внедрять 
новые проекты», – сказал он.

Решение о создании в Приморском крае 
Молодежного правительства было принято в 
мае 2012 года во время встречи главы реги-
она Владимира Миклушевского со студенче-
ской молодежью.

«Главная идея Молодежного правитель-
ства – привлечь юных приморцев к обсужде-
нию серьезных вопросов. В силу возраста 
они не ограничены какими-то рамками, могут 
смотреть на проблемы свежим взглядом и 
предлагать неординарные пути их реше-
ния», – считает Владимир Миклушевский.

ВРИО ГЛАВЫ ЯКУТИИ 
ЕГОР БОРИСОВ ВСТРЕТИЛСЯ 
С ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ ЯПОНИИ

21 июня состоялась встреча временно 
исполняющего обязанности главы республи-
ки Егора Борисова с генеральным консулом 
Японии в городе Хоккайдо господином Ногу-
чи Хидэаки и вице-консулом генерального 
консульства Японии в городе Хабаровске 
госпожой Сиори Ямада.

В ходе рабочей встречи прошло обсужде-
ние возможного сотрудничества Республики 
Саха (Якутия) и Страны Восходящего солнца.

По окончании встречи Егор Борисов дал 
указания Министерству по федеративным 
отношениям и внешним связям в лице перво-
го заместителя министра Михаила Куликова 
разработать план действий по сотрудниче-
ству с правительством Японии и подготовить 
конкретные инвестиционные проекты пред-
приятий с конкретными пожеланиями.

В ПРИМОРСКОМ КРАЕ 
ВЫБЕРУТ НОВОГО 
БИЗНЕС-ОМБУДСМЕНА

В департаменте экономики и стратеги-
ческого развития Приморья сообщили, что 
в ближайшее время будет определена кан-
дидатура на должность уполномоченного 
по защите прав предпринимателей. 15 
организаций Приморского края выдвинули 
кандидатуру действующего бизнес-омбуд-
смена Марины Шемилиной, которая по 
итогам 2013 года заняла 7-е место из 70 
субъектов РФ по оценке эффективности 
региональных уполномоченных.

По итогам рассмотрения списка канди-
датов глава Приморья Владимир Миклу-
шевский внесет одну из кандидатур в 
Законодательное Собрание для согласо-
вания. Далее по закону Приморского края 
об Уполномоченном по защите прав пред-
принимателей депутаты тайным голосова-
нием примут решение о согласовании кан-
дидатуры на должность уполномоченного 
либо об отказе.

ВЛАДИМИР МИКЛУШЕВСКИЙ ЗАНЯЛ 
23 МЕСТО В РЕЙТИНГЕ ИНФОРМАЦИОННОЙ 
ОТКРЫТОСТИ ГЛАВ СУБЪЕКТОВ РФ

Губернатор Приморья Владимир Миклу-
шевский занял 23 место в рейтинге инфор-
мационной открытости глав субъектов РФ 
по итогам мая, поднявшись с 29 позиции. 
Пресс-служба правительства Приморья 
сообщает, что рейтинг строится на основе 
соотношения числа публикаций с прямой 
или косвенной речью персоны к общему 
числу сообщений с его упоминанием.

Исследование, в которое входят главы 
всех 85 субъектов РФ, подготовлено «Наци-
ональной службой мониторинга».

ПУБЛИКАЦИИ ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКОГО АГЕНТСТВА «ВОСТОК РОССИИ» ПО ДАННОЙ ТЕМЕ
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Социально-экономическая ситуация и деятельность 
ФПГ на территории Дальнего Востока

В сфере деятельности ключевых ФПГ на территории 
макрорегиона прошедшая неделя отметилась активно-
стью в проектах по разработке месторождений сырья, а 
также различными инвестиционными предложениями.

В Сахалинской области по-прежнему готовятся к запуску 
новых проектов по производству сжиженного природного 
газа. Власти региона активно поддерживают проект «Дальне-
восточный СПГ», предлагаемый «Роснефтью». Так, до конца 
2014 года планируется выполнить проектные работы, а к 2020 
году запустить первую очередь завода СПГ. Относительно кон-
курирующего проекта производства СПГ в регионе, который 
запланирован компанией «Газпром» 
и Shell в виде третьей линии уже 
существующего завода в рамках про-
екта «Сахалин-2», окончательное 
решение по инвестициям планирует-
ся принять в конце 2015 года. Глав-
ным вопросом является определение 
газовых источников, которыми 
могут стать ресурсы Южно-Кирин-
ского месторождения. Реализация 
проекта «Дальневосточный СПГ» и 

введение в строй третьей линии действующего завода по сжи-
жению природного газа на Сахалине увеличат долю региона 
на мировом рынке с 5% до 12,5%. Но сначала в эти проекты 
потребуется вложить примерно 25 миллиардов долларов.

Важное значение на Дальнем Востоке с его преимуще-
ственно сырьевой экономикой имеет создание предприятий 
реального сектора. В этой связи надежды возлагаются на 
особую экономическую зону в Приморском крае (Владиво-
сток), где ожидаются частные инвестиции в размере 20,6 
миллиардов рублей. ОЭЗ создается на базе автосборочного 
производства «Соллерс». Основными инвесторами станут:

• российско-японская компания 
«Мазда Соллерс Мануфэкчуринг 
Рус», которая планирует вложить в 
развитие особой экономической 
зоны 15,8 млрд рублей;
• российская компания «Пасифик 
Лоджистик» вложит 3,7 млрд рублей;
• от компаний-производителей 
автокомпонентов из Японии и Респу-
блики Корея поступит 1,1 млрд 
рублей.

Реализация проекта 
«Дальневосточный СПГ» 

и введение в строй третьей 
линии действующего завода 

по сжижению природного газа 
на Сахалине увеличат долю 
региона на мировом рынке 

с 5% до 12,5%
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Также проект предполагает государственные инвести-
ции в размере 300 млн рублей из бюджета Приморского 
края. Инвестиции необходимы для расширения инфра-
структурных мощностей завода «Соллерс» – подъездных 
дорог, водоснабжения, канализации. Таким образом, испол-
няется апрельское поручение Президента РФ о создании 
особой экономической зоне во Владивостоке к середине июня 
и обеспечении финансирования мероприятий по строитель-
ству объектов ее производственной инфраструктуры.

Другим крупным машиностроительным проектом на 
Дальнем Востоке в целом и в Приморском крае в частности 
является строительство гражданской верфи «Звезда» в горо-
де Большой Камень. На минувшей неделе был расширен 
консорциум участников проекта «Дальневосточный 
центр судостроения и судоремонта», в который вошли 
«Газпром» и НОВАТЭК. В совет директоров консорциума 
входит глава «Роснефти» Игорь Сечин, являющийся иници-
атором его создания. Компаниями «Газпром» и НОВАТЭК 
подписан меморандум, и в ближай-
шее время будет выработан формат 
вхождения компаний в «Дальнево-
сточный центр судостроения и 
судоремонта», определены доли, с 
которыми компании войдут в 
ДЦСС. В проект вложат порядка 112 
млрд рублей, предусмотренных на 
все этапы проекта, в том числе 
строительство нефтяных и газовых 
платформ. Таким образом, потреб-
ности в финансировании проек-
та, в котором нуждаются все нефтегазовые компании, 
занимающиеся работой на шельфе, привели к созданию 
более широкой корпоративной коалиции. 

«Газпром» планируется привлечь и к реконструкции 
сетевых энергообъектов в Амурской области, которые 
будут использоваться для электроснабжения проектируе-
мого Белогорского газоперерабатывающего завода. На это 
рассчитывает «РАО ЭС Востока». Ранее сообщалось о воз-
можном замедлении строительства «РАО ЭС Востока» 
четырех электростанций на Дальнем Востоке, одна из них 
расположена в районе Благовещенска. «РАО ЭС Востока» 
планирует вместе с «Газпромом» реконструировать под-
станцию 500 кВ – там, где «Газпром» вместе с СИБУРом 
будет строить завод, чтобы не сильно отставать от графика 
своих работ. 

Тем временем в Приморском крае в его сырьевом секто-
ре прилагаются усилия для того, чтобы вывести из кризиса 
горно-химическую компанию «Бор», эксплуатирующую 
единственное действующее в России месторождение боро-
силикатных руд, а также ОАО «Горно-металлургический 
комплекс «Дальполиметалл» и ЗАО «Приморская горноруд-

ная компания «Восток» (кластер предприятий в проблем-
ном Дальнегорске). Интерес к этому процессу имеет, веро-
ятно, и новый первый вице-губернатор края В.Усольцев, 
являвшийся совладельцем части данных активов. В частно-
сти, предложено создать Союз горнопромышленников При-
морья, главной задачей которого станет защита интересов 
отрасли на местном и федеральном уровнях. Региональные 
власти со своей стороны предложили компаниям войти в 
проект «Территории опережающего развития Приморского 
края» и вступить не поодиночке, а целым кластером. Идею 
взяли на вооружение эксперты рабочей группы. При этом 
ставку делают на повышение эффективности добычи и 
переработки полиметаллических руд за счет внедрения тех-
нологий передела и извлечения попутных компонентов. 
Благодаря этому горнорудные предприятия смогут постав-
лять потребителям конечный продукт, а не концентрат, что 
создаст добавочную стоимость и позитивно скажется на 
развитии промышленности в целом. В то же время пока 

неясно, существуют ли реальные 
возможности для сбыта продук-
ции указанных предприятий, 
поскольку проблемная ситуация 
сложилась очень давно и по объек-
тивным причинам. 

Проблемная ситуация вокруг 
сырьевых проектов отмечена и в 
Забайкальском крае. Глава китай-
ской компании «Лунэн» Ля Фусян 
обратился с просьбой к губернато-
ру Константину Ильковскому о 

продлении сроков лицензионного соглашения по Березов-
скому железорудному месторождению. Проблема с отзы-
вом лицензии возникла у компании из-за ряда нарушений, 
в числе которых главное – то, что компания не выполняет 
условия по добыче руды в заявленном объеме – 5 млн т в 
год. Китайская компания уверяет, что в ближайшие четыре 
года она намерена в 10 раз увеличить годовую добычу руды 
на месторождении, расположенном в Нерчинско-Завод-
ском районе (запасы руды составляют 200 млн тонн), – к 
2018 году компания намерена добывать не менее 1 млн т 
руды в год вместо 100 тысяч тонн. К.Ильковский заявил, 
что со своей стороны компания должна реализовать про-
ект по созданию горнодобывающего предприятия с 
металлургическим переделом руды. Однако для создания 
такого производства месторождение необходимо обеспе-
чить электроэнергией и железнодорожным сообщением. В 
результате, глава Забайкальского края предложил компа-
нии провести линию электропередач от Краснокамен-
ской ТЭЦ. Таким образом, результатом компромисса 
сторон может быть запуск нового комплексного инве-
стиционного проекта. 

В рамках поддержки горно-
рудных предприятий в Приморье 

предложено создать Союз 
горнопромышленников, главной 
задачей которого станет защита 
интересов отрасли на местном и 

федеральном уровнях
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ВОЗМОЖНОСТЬ УЕХАТЬ ПОДАЛЬШЕ
Более 60 % выпускников Магаданской 
области собираются покинуть регион

В Магаданской области сохраняются тра-
диции «медалистов»: в этом году 48 учащих-
ся претендуют на золотые и 34 – на серебря-
ные медали, что будет учитываться при 
поступлении в областные учебные учрежде-
ния. Однако и этот бонус не удерживает 
молодежь в регионе.

В этом году в Магаданской области 951 
человек покинет школьную скамью. 542 
выпускника школ планируют поступать в 
высшие и средние учебные заведения. По 
данным регионального Министерства обра-
зования, в прошлом году заметно возрос 
конкурс при поступлении в Северо-Восточ-
ный государственный университет (СВГУ) на 
горно-геологические специальности, также 
популярным в последнее время становится 
такое направление, как энергетика. Есте-
ственно, только этим интересы будущих аби-
туриентов не ограничиваются.

«Четкой статистики нет, но из наблюдений 
последних лет можно сделать вывод, что из 
школ повышенного уровня (гимназии, лицеи) 
более 60 процентов выпускников хотят 
попробовать свои силы в престижных вузах 
страны. Географически – это Москва, Санкт-
Петербург, Новосибирск, Владиво-
сток, – рассказала министр образования и 
молодежной политики Магаданской области 
Анжела Шурхно. – Поступают не все, поэто-
му часть ребят возвращается домой, чтобы 
не потерять год и поступить в Магадане. 
Колымские абитуриенты сегодня выбирают 
такие специальности, как экономика, тури-
стический бизнес, в последнее время стано-

вятся популярными архитектурные направ-
ления. Например, выпускники магаданской 
английской гимназии №17 выбирают между-
народное право или международные отно-
шения, где задействованы несколько базо-
вых языков. Говорить о возвращении мага-
данцев после окончания вузов на материке 
практически не приходится. Чаще, если сту-
дент имеет хорошую успеваемость, с третье-
го курса он становится фактически трудоу-
строенным в регионе, где получает образо-
вание. Аналогичная ситуация и в Магадане. 
Здесь также студенты СВГУ, когда проходят 
практику в геологических экспедициях или 
на горнодобывающих предприятиях, стано-
вятся фактически трудоустроенными. Поэто-
му главная задача перед выпускниками – 
настроиться на активную работу, как мини-
мум до конца этого года, для того, чтобы 
поступить в желаемый вуз, успешно сдать 
первый семестр. Дальнейшая адаптация к 
условиям вуза проходит легче».

Выпускники школ Ягоднинского района 
Магаданской области все чаще связывают 
выбор будущей профессии со службой в 
структуре МВД или в Российской армии 
(Поселок Ягодное находится в 500 км от 
Магадана, имеет автобусное сообщение с 
областным центром по автодороге феде-
рального значения «Колыма»; в данный 
момент рассматривается вопрос о введении 
на летний период авиарейсов по маршруту 
Магадан – Ягодное). Как сообщил руководи-
тель управления образования районной 
администрации Дмитрий Вавилов, в этом 
году в районе из школ выпускается 51 уче-
ник, около 20 из них планируют продолжить 
обучение в Магадане в Северо-восточном 

государственном университете. Остальные 
выбирают вузы Москвы и Санкт-Петербурга.

«По статистике прошлых лет в район воз-
вращаются лишь единицы, но это происходит 
по причине отчисления из вуза. Конечно, есть 
несколько человек, кто все же решил вер-
нуться, но, сами понимаете, это предвари-
тельно, обстоятельства могут сложиться 
по-разному. Те, кто выбирает специальности, 
которым сегодня не обучают в Магаданской 
области, на материк выезжают изначально 
как абитуриенты, безвозвратно, на постоян-
ное место жительства выезжают, как прави-
ло, до того, как ученик пойдет в 11 
класс, – сказал Д.Вавилов. – Среди профес-
сий повышенным спросом нынешних выпуск-
ников также пользуются юридические, эконо-
мические специальности. В связи со специ-
фикой региона, с развитием в последнее 
время золотодобывающей отрасли, внима-
нию к геологоразведке, школьники выбирают 
специальности, связанные с горным делом и 
геологией. Сегодня в нашем районе осущест-
вляют деятельность такие известные стара-
тельские артели, как «Майская», «Полевая», 
«Кривбасс». Предприятия принимают уча-
стие в каждой ярмарке профессий, проводят 
для старшеклассников экскурсии. Безуслов-
но, в последующем человек шесть из числа 
выпускников выбирают горно-геологические 
специальности. В Синегорье находится 
Колымская ГЭС, там выпускники выбирают 
специальности, связанные с энергетикой. 
Поэтому можно говорить и о влиянии работа-
ющих на территории района предприятий на 
выбор специальностей выпускников школ, 
хотя это и не так очевидно».

http://eastrussia.ru/region/4/1783/

ПУБЛИКАЦИИ ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКОГО АГЕНТСТВА «ВОСТОК РОССИИ» ПО ДАННОЙ ТЕМЕ

http://eastrussia.ru/region/4/1783/
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МЫ ИДЕМ СВОИМ ПУТЕМ
Директор по инновациям и ВИЭ ОАО 
«РусГидро» Михаил Козлов:

– Самый интересный, на мой взгляд, тренд 
в мировой энергетике – это развитие распре-
деленной энергетики. Об этом сейчас много 
говорят. Это направление, где ожидается 
очень серьезный прорыв.

Изменения в энергетике будут касаться и 
всех регионов Дальнего Востока. В меньшей 
степени, пожалуй, Приморья, потому что там 
наиболее развита именно энергосистема. В 
остальных регионах доля распределенной 
энергетики велика, и в ней сосредоточен 
наибольший потенциал для улучшения. Дан-
ный потенциал заключается в применении 
различных технологий для замещения 
дизельных генераторов. Дизель, конечно, 
наименее эффективен, если сравнивать его 
с крупной гидро- , тепловой или атомной 
станциями. Работая с такими объектами, 
особенно в условиях Дальнего Востока (где 
сложная логистика топлива и, соответствен-
но, высокая его стоимость), мы достигнем 
хорошего эффекта.

Впрочем, у нас нет задачи сделать энерго-
системы из 100% возобновляемых источни-
ков энергии, у нас есть задача сделать их с 
оптимальным соотношением традиционных 
источников энергии и ВИЭ. Та модель, к 
которой мы стремимся прийти, это использо-
вание дизельного топлива или генератора 
как резервного источника, который остается 
на объекте в качестве запасного источника. 
Безусловно, мы стараемся добиться, чтобы 
доля часов его использования была мини-
мальна. Но в любом случае он остается. 
Полностью заменить дизель можно, но это 
неоправданно дорого. Представляете, надо 
поставить большое количество накопителей, 
которые исключат теоретическую возмож-
ность использования дизельного генератора, 
но это настолько невыгодно, что намного 
логичнее иметь этот генератор, пусть он 

будет экологически грязным, но будет рабо-
тать отдельные часы в году, а остальное 
время электроэнергия будет вырабатываться 
из возобновляемых источников.

И так происходит не только в России. В 
нашем глобальном мире все, что появляется 
на Западе, появляется и у нас. Все новые 
технологии мы пытаемся внедрять, но не все 
они подходят под наши условия. Мы отстаем 
немного по масштабам внедрения новых 
технологий, но интересные разработки мы 
внедряем и применяем.

Не стоит забывать, что в любой стране 
есть свои интересные разработки, а в Рос-
сии, и подавно, их много. Проще всего это 
можно проследить на примере Сколково или 
других институтов развития, например Рос-
сийской венчурной компании. Они финанси-
руют целый ряд крайне интересных техноло-
гий в энергетике, некоторые из них либо 
совсем не имеют аналогов, либо идут по 
тому же пути, что и в других странах. Ска-
жем, один из примеров – ветрогенератор 
ветротурбинного закрытого типа. Есть еще и 
такой новый класс турбин, которые, возмож-
но, впервые появились в России, их сейчас 
разрабатывают несколько компаний в нашей 
стране и несколько компаний – за рубежом. 
Сказать, какая компания придет первой к 
финишу, трудно. Мы не улучшаем западные 
разработки, а, наоборот, скорее идем своим 
путем, как раз в этом случае запад у нас и 
копирует скорее…

http://eastrussia.ru/opinion/1873/1874/

КАНАДСКИЙ БИЗНЕС 
ХОЧЕТ УЧАСТВОВАТЬ В ПРОЕКТАХ 
РАЗВИТИЯ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА

Канадские компании заинтересованы в 
участии в федеральной программе развития 
Дальнего Востока, заявил чрезвычайный и 
полномочный посол России в Канаде Георгий 
Мамедов, передает ИА SakhaNews. «Это в 
том числе объясняется тем, что практически 

все, что канадцы делали для развития своего 
Запада – строительство инфраструктуры, 
экология, транспорт, коммуникации – все это 
может найти применение на нашем Дальнем 
Востоке», – подчеркнул посол.

По словам Мамедова, крупный канадский 
бизнес, много потерявший из-за глобального 
мирового кризиса 2008 года в виду своей 
ориентированности на США, в настоящее 
время активно пытается войти на рынки 
Китая, Индии, России и стран Азиатско-Тихо-
океанского региона.

Такие канадские компании, как машино-
строительная Bombardier Inc и золотодобы-
вающая Kinross Gold Corporation – уже высту-
пили с открытым письмом к премьер-мини-
стру страны Стивену Харперу, в котором 
просили учитывать их интересы при введе-
нии экономических санкций против России.

Намерения о сотрудничестве подкрепля-
ются реальными шагами – недавно стало 
известно, что основной авиаперевозчик на 
Дальнем Востоке – авиакомпании «Авро-
ра»– в 2014 году закупит среднемагистраль-
ные самолеты Bombardier Q400 для выполне-
ния рейсов по Сахалинской области и на 
межрегиональных линиях Дальнего Востока. 

СИБУР РАССМАТРИВАЕТ 
ВОЗМОЖНОСТЬ СОЗДАНИЯ СОВМЕСТНО 
С «ГАЗПРОМОМ» КОМПЛЕКСА 
ПО ПРОИЗВОДСТВУ ПОЛИМЕРОВ 
В АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ

Управляющий директор СИБУРа Василий 
Номоконов, выступая на 21-м Мировом 
нефтяном конгрессе, рассказал о глобаль-
ных вызовах и возможностях для российской 
нефтехимии.

Номоконов сообщил, что главные тренды 
в мировой нефтехимии, такие как использо-
вание в качестве сырья сланцевого газа, 
угля, биомассы, существенно не затронув 
отечественную нефтехимию, станут одним из 
драйверов роста конкурентоспособности 
компаний США, Китая и других стран. Поэто-
му ключевая задача российской нефтехимии 
является повышение конкурентоспособности 
в глобальном масштабе.

Для этих целей, как сообщает пресс-
служба компании, СИБУР в настоящее время 
рассматривает для возможной реализации 
два инвестпроекта глобальной мощности – 
комплекс по производству этилена и полиме-
ров в Тобольске «ЗапСибНефтехим» и ком-
плекс по производству полимеров в Амур-
ской области в рамках партнерства с «Газ-
промом».

ЯКУТИЯ И «ГАЗПРОМ» ПОДГОТОВЯТ 
НОВЫЙ ПЛАН СОТРУДНИЧЕСТВА

Первый заместитель председателя пра-
вительства, постоянный представитель 
Якутии при президенте РФ Алексей Струч-
ков и первый вице-премьер региона Гена-
дий Вадюхин приняли участие в заседании 
рабочей группы 17 июня в Москве по реа-
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лизации соглашения о сотрудничестве 
между Республикой Саха и ОАО «Газ-
пром», передает ИА ЯСИА.

Участники заседания обсудили выполне-
ние действующего соглашения и предло-
жения в новый план мероприятий совмест-
ной рабочей группы. В частности, была 
отмечена важная роль ОАО «Газпром» в 
газификации населенных пунктов Якутии. 
Со своей стороны Республика Саха (Яку-
тия) продолжает выполнять принятые обя-
зательства по обеспечению благоприятных 
условий при проведении геологоразведоч-
ных работ, в частности, через улучшение 
правовой среды при оформлении разреши-
тельной документации.

Алексей Стручков и Генадий Вадюхин 
отметили важность для Республики Саха 
(Якутия) организации газохимических и 
газоперерабатывающих производств на 
территории региона. Эти предложения 
будут внесены в новый план работы по 
реализации соглашения между Республи-
кой Саха (Якутия) и ОАО «Газпром».

КАМЧАТКА ПЕРЕВЕДЕТ 
ГРУЗОПАССАЖИРСКИЙ ТРАНСПОРТ 
НА ГАЗОМОТОРНОЕ ТОПЛИВО

Правительство Камчатского края разра-
ботало совместно с ОАО «Газпром пром-
газ» программу перевода грузопассажир-
ского транспорта на газомоторное топливо 
до 2020 года, сообщает региональное мини-
стерство ЖКХ и энергетики.

В соответствии с документом, ежегодно в 
крае планируется переводить на газомотор-
ное топливо около 35 транспортных 
средств. Ожидается, что через 6 лет на 
полуострове будет насчитываться уже 
более 300 таких машин. При выполнении 
этих условий представители газовой компа-
нии обязуется обеспечить строительство 
объектов газозаправочной инфраструктуры 
на территории региона.

Как отмечается, только необходимое 
количество техники будет переведено на 
газомоторное топливо исключительно за 
счет бюджета региона.

«Эти работы обошлись бы краевой казне 
в более чем 1 млрд 200 млн рублей, с чем 
мы согласиться не могли. Поэтому прави-
тельство региона предложило привлечь к 
проводимым мероприятиям частных инве-
сторов», – прокомментировал председа-
тель правительства Камчатского края Сер-
гей Пахомов.

Согласно программе до 2020 года в Кам-
чатском крае будет построено несколько 
газозаправочных станций: две в Петропав-
ловске-Камчатском, одна в городе Елизово 
и еще одна, передвижная, будет обеспечи-
вать потребителей в Вилючинске. Первая 
газозаправочная станция может быть 
построена в Петропавловске-Камчатском 
уже до конца 2014 года.

ПЕРВЫЙ СТЫК «СИЛЫ СИБИРИ» 
БУДЕТ СВАРЕН В АВГУСТЕ — МИЛЛЕР

Председатель Правления ОАО «Газпром» 
Алексей Миллер сообщил в рамках совеща-
ния о ходе выполнения инвестиционных про-
ектов, необходимых для поставки газа в 
Китай, что уже в августе предполагается 
сварить первый стык газопровода «Сила 
Сибири».

Как сообщает пресс-служба ОАО «Газ-
пром», на совещании было отмечено, что 
уже ведутся активные работы по подготовке 
строительства газопровода, обустройства 
Чаяндинского месторождения и Амурского 
газоперерабатывающего завода.

В частности, завершается разработка про-
ектной документации по объектам добычи 
газа и первому участку ГТС — от Чаяндин-
ского месторождения до г. Ленска. Ведется 
выполнение проектно-изыскательских работ 
по участку ГТС от г. Ленска до г. Свободный 
и подготовительные работы для начала про-
ектирования участка до г. Благовещенска 
(на границе с КНР). Также идет проектирова-
ние Амурского ГПЗ.

Летом в Усть-Куте будет создан единый 
логистический центр по приемке и доставке 
оборудования и материалов, необходимых для 
обустройства месторождения. Уже в июле 
планируется начать завоз труб большого диа-
метра для строительства «Силы Сибири», а 
зимой — перебазирование сил и средств 
строительных организаций на наиболее труд-
нодоступные участки будущих работ.

ВЛАДИВОСТОК СТАНЕТ 
«УМНЫМ» ГОРОДОМ

17 июня во в администрации города Вла-
дивосток состоялся круглый стол на тему 
«Город высоких технологий: реальность и 
перспективы. Что такое smart-city?». Модера-
тором дискуссии выступил начальник управ-
ления информационно-программного обе-
спечения администрации Владивостока 
Евгений Вековшинин.

Участники, среди которых крупнейшие IT и 
телекоммуникационные компани, обсудили 
перспективы применения интеллектуальных 
технологий и лучшего мирового опыта 
«умных» городов во Владивостоке, сообща-
ет пресс-служба города.

Евгений Вековшинин сообщил, что ряд 
современных IT-решений и «умных про-
грамм» уже активно применяются в город-
ском хозяйстве. Так, более четырех лет во 
Владивостоке работает Единая дежурная 
диспетчерская служба, которая позволяет в 
оперативном режиме получать всю информа-
цию о системах жизнедеятельности города и 
оперативно решать возникающие вопросы. 
Создана система видеонаблюдения, камеры 
установлены на дорогах, в общественных 
местах, в школах и детских садах.

Еще один проект, реализуемый во Влади-
востоке, – автоматизированная система 

управления уличным освещением. На сегод-
ня в краевой столице работает уже более 44 
тысяч фонарей (5 лет назад их было 3 тыся-
чи). Энергосберегающие лампы, система 
автоматического включения-выключения в 
зависимости от уровня освещенности на 
улице, возможность с пульта «видеть» 
вышедшее из строя оборудование – все это 
позволяет оптимально использовать ресур-
сы. В прошлом году эта система управления 
была представлена на крупнейшей междуна-
родной промышленной выставке в Ганнове-
ре и получила высокую оценку специали-
стов.

Опытом внедрения технологий smart-city в 
международном городе Нью-Сонгдо (или 
Ю-Сити), в районе Тончхун-дон муниципаль-
ного округа Ёнсу-гу города Инчхона (побра-
тима Владивостока с 2012 г.) поделился-
представитель всемирно компании Cisco 
Systems Артем Ример.

По словам эксперта «умный город» Нью-
Сонгдо – это пока уникальный проект, хотя 
многие города в мире все шире внедряют в 
свою практику элементы интеллектуальных 
технологий, в том числе, в управлениегород-
ским хозяйством. И Владивосток имеет все 
возможности быть и оставаться в числе 
таких городов. Ведь, как отметил выступаю-
щий, на Российском Дальнем Востоке пока 
именно ему удалось дальше всех продви-
нуться на пути к smart-city.

ЗАВЕРШИЛАСЬ II МЕЖДУНАРОДНАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ «ВОЗОБНОВЛЯЕМАЯ 
ЭНЕРГЕТИКА В ИЗОЛИРОВАННЫХ 
СИСТЕМАХ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА»

21 июня завершилась официальная часть 
II Международной конференции «Возобнов-
ляемая энергетика в изолированных систе-
мах Дальнего Востока» завершилась, сооб-
щили ЯСИА в пресс-службе Министерства 
ЖКХ и энергетики Якутии.

«Если на первой конференции в 2013 году 
поднималось много вопросов на тему выгод-
ности использования альтернативных источ-
ников энергии, то на конференции в 2014 
году таких вопросов практически не возника-
ло», – заметил заместитель министра ЖКХ и 
энергетики Николай Дураев.

Заместитель председателя правительства 
Якутии Павел Маринычев отметил растущий 
интерес к проектам возобновляемых источ-
ников энергии как со стороны бизнеса, так и 
со стороны государств.

Заместитель генерального директора по 
стратегии и инвестициям ОАО «РАО ЭС Вос-
тока» Алексей Каплун поблагодарил всех 
участников конференции: «В этом году круг 
участников и количество стран, которые они 
представляют, достаточно серьезные. Было 
общение, переговоры за кулисами, конфе-
ренция стала площадкой для обмена мнени-
ями и для поиска новых партнеров. Всем 
спасибо за участие!».
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За прошедшую неделю больше всего упоминаний в СМИ 
среди глав субъектов Дальнего Востока отмечено у тради-
ционного лидера данного рейтинга – Владимира Миклушев-
ского (584 сообщения); вторым по числу сообщений стал Егор 
Борисов (560 сообщений), третьим – Вячеслав Шпорт (395 
сообщений). По показателю медиа-индекса, который учиты-
вает заметность сообщений, в тройке лидеров появился 
Александр Хорошавин, занявший третье место, первыми стали 
ведущие свои избирательные кампании Владимир Миклушев-
ский и Егор Борисов.

Высокая упоминаемость главы Приморского края Владими-
ра Миклушевского была связана в основном с предвыборной 
тематикой и кадровыми ротациями в администрации края. 
Егора Борисова упоминали в связи с утверждением федераль-
ными властями проекта строительства моста через р. Лена и 
предвыборными амбициями избраться в один тур. События, в 
которых фигурировал Александр Хорошавин, касались газовых 
проектов области. Упоминания Вячеслава Шпорта шли в связ-
ке с визитом полпреда и критикой сложившейся ситуации с 
отставанием по срокам строительства жилья для подтопленцев.

Объект Суммарный Медиа-Индекс Количество сообщений

МИКЛУШЕВСКИЙ Владимир Владимирович 2 271,08 584

БОРИСОВ Егор Афанасьевич 1 306,95 560

ХОРОШАВИН Александр Вадимович 779,70 351

ШПОРТ Вячеслав Иванович 706,30 395

ИЛЮХИН Владимир Иванович 462,78 204

ИЛЬКОВСКИЙ Константин Константинович 348,16 308

ПЕЧЕНЫЙ Владимир Петрович 274,65 200

КОЖЕМЯКО Олег Николаевич 90,23 108

КОПИН Роман Валентинович 56,08 37

ВИННИКОВ Александр Аронович 22,76 63

Динамика количества сообщений Динамика Медиа-Индекса
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Лидером по доле позитивных сообщений за прошед-
шую неделю стал Егор Борисов – 34 из 560 сообщений были 
позитивными и посвящены в основном встрече врио главы 
республики с главным тренером сборной России по воль-
ной борьбе Магомедом Гусейновым. Вторым по степени 
«позитивности» оказался Владимир Миклушевский – 32 из 
584 сообщений о нем были связаны с его статусом кандида-
та от партии «Единая Россия» на выборах главы края. 

Третьим в рейтинге позитивности упоминаний оказался 
Владимир Илюхин – 11 из 204 упоминаний о нем имели пози-
тивный характер, и были посвящены подписанию соглаше-
ния между правительством Камчатского края и Агентством 
стратегических инициатив (АСИ), которые объединят усилия 
в работе по улучшению инвестиционного климата региона. 
Соглашение предусматривает работу по реализации «дорож-

ных карт», национальной предпринимательской инициати-
вы, внедрение регионального инвестиционного стандарта, 
участие Камчатского края в Национальном рейтинге состоя-
ния инвестиционного климата в регионах.

Больше всего негативных упоминаний за прошедшую 
неделю получили лидеры рейтинга «позитивности» – в силу 
специфики избирательной кампании. У Егора Борисова 10 
из 560 сообщений были посвящены выступлению врио 
главы против замены руководителя компании АЛРОСА, что 
оценивалось отрицательно с точки зрения его отношений с 
центром. Негативный характер упоминаний у Владимира 
Миклушевского – 6 из 584 сообщений, были посвящены сня-
тию с должностей двух вице-премьеров. У остальных глав 
регионов негативной тональности информационных сооб-
щений за указанный период не отмечено.

Доля позитивных сообщений

БОРИСОВ Егор Афанасьевич 6,07%

МИКЛУШЕВСКИЙ Владимир Владимирович 5,48%

ИЛЮХИН Владимир Иванович 5,39%

ПЕЧЕНЫЙ Владимир Петрович 3,50%

ШПОРТ Вячеслав Иванович 2,78%

КОЖЕМЯКО Олег Николаевич 1,85%

ИЛЬКОВСКИЙ Константин Константинович 0,97%

Доля негативных сообщений 

БОРИСОВ Егор Афанасьевич 1,79%

МИКЛУШЕВСКИЙ Владимир Владимирович 1,03%

Из всех сообщений за прошедшую неделю (2 632 
сообщений) на федеральные СМИ пришлось 624 сообщения, 
в которых фигурировали главы регионов Дальнего востока. 
Лидерами по суммарному медиа-индексу в федеральных 
СМИ за указанный период стали Владимир Миклушевский 
(события вокруг предвыборной кампании и ротации кадров 
в администрации), Александр Хорошавин (обсуждение 
газовых проектов области) и Егор Борисов (тема сохранения 
проекта моста через р. Лену). 

Позитивная тональность федеральных сообщений 
отмечена у Владимира Миклушевского (14 из 158 – сообщения 
в «Коммерсант», «Вести», Regions.Ru/Новости Федерации 
касались официального выдвижения от партии власти). 
Также имеются позитивные сообщения у Егора Борисова (5 
из 121 – сообщения в НИА «Федерация», «Выбор Народа» 
касались слабости соперников врио главы); у Владимира 
Илюхина (3 из 50 сообщений – в ИА Regnum на тему 
сотрудничества Камчатки с АСИ). По два позитивных 
сообщения отмечены у Вячеслава Шпорта (поздравления 
губернатора с юбилеем – В.Шпорту исполнилось 60 лет) и 
Владимира Печеного (одобрено строительство роддома в 
Магаданской области).

Негативные упоминания есть только у Владимира 
Миклушевского (5 сообщений из 158 в The Morning News), 
они касались темы ротации кадров.
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Объект Суммарный Медиа-Индекс Количество сообщений

ТРУТНЕВ Юрий Петрович 253,72 163

ГАЛУШКА Александр Сергеевич 45,34 82

СЛЮНЯЕВ Игорь Николаевич 6,93 16

Динамика количества сообщений Динамика Медиа-Индекса

Наиболее заметными в федеральных СМИ по поводу 
Дальнего Востока стали сообщения в таких интернет-
источниках и газетах, как «Комсомольская правда», «Ком-
мерсант», «Российская газета», ПРАЙМ, РИА «Федерал 
Пресс». Новости за указанный период в перечисленных 
федеральных СМИ касались в основном рабочей поездки 
полпреда Юрия Трутнева в регионы ДФО, результатов экс-
педиции МЧС.

Больше всего негативных упоминаний в федеральных 
СМИ касалось сообщений о бушующих в регионе пожарах 
и срывов сроков строительства жилья для подтопленцев 
(РИА «Новости», Газета.ру, Forest.ru). Позитивных упоми-
наний макрорегиона за прошедшую неделю отмечено не 
было. 

Информационная активность федеральных чиновни-
ков в контексте событий на Дальнем Востоке показывает, что 
больше всего сообщений было с участием Юрия Трутнева (163 
сообщения), далее следует Александр Галушка (82 сообщения). 

Упоминания Юрия Трутнева были посвящены его рабочей 
поездке в регионы Дальнего Востока, участию в совещаниях и 
обсуждениях проектов ТОР («Коммерсант», ИА «Вести», РИА 
«Новости», ИА AmurMedia).

Упоминания Александра Галушки касались создания игорной 
зоны и алмазной биржи в Артеме, а также грядущему на следую-
щей неделе заседанию коллегии Минвостокразвития для подве-
дения итогов деятельности за 2013 год и первую половину 2014 
года («Коммерсант», ИА «Якутское – Саха»). Все сообщения за 
прошедшую неделю имели нейтральную тональность.




